

## 「訪日教育旅行セミナー」開催報告

北京事務所

### 1 訪日教育旅行セミナーの開催

自治体国際化協会北京事務所では去る 12 月 1 日、北京市において訪日教育旅行セミナーを開催しました。

昨今の経済・社会状況の変化を受けて、「観光」が日本における地域振興施策の中核の一つとして注目を集めており、訪日外国人旅行者誘致を促進するため、「ビジット・ジャパン」の取組が官民一体で推進されています。中国からの訪日教育旅行にも大いに期待が寄せられており、地方自治体においても教育旅行誘致への関心が高まっています。

こうした状況を踏まえ、中国から日本の各地域への教育旅行誘致の促進を支援するため、地方自治体が一体となってそれぞれの地域が有する魅力・特色を北京において発信するとともに現地教育旅行エージェント等との交流を深める機会として開催したものです。

### 2 自治体プロモーション及び交流・意見交換会を実施

第 1 部の「自治体プロモーション」においては、各府県や市の担当者が、中国語で用意した教育旅行パンフレットや資料、交流の実績や受入れ学校の一覧などを示しながら各地域の教育旅行に適した資源や見どころを教育旅行エージェントに対して PR しました。

また、引き続き開催しました第 2 部「交流・意見交換会」においては、日本政府観光局北京事務所及び北京市旅遊発展委員会からも来賓としてご参加いただき、日中双方のセミナー参加者の皆様とともに交流・情報交換をしていただきました。

### 3 日中双方からの参加団体

今回、訪日教育旅行セミナーにご出席、参加いただいた団体は次のとおりです。

■参加者：79 名

【日本側】：地方自治体 16 団体

山形県、福井県、山梨県、長野県、愛知県、滋賀県、京都府、兵庫県、奈良県、  
岡山県、高知県、福岡県、宮崎県、沖縄県、新潟市、北九州市

【中国側】：北京市内教育旅行エージェント 16 社



#### 4 参加団体の声

今回セミナーには、当初予定を上回る多数の団体の皆様にご参加いただきました。そして、ご参加いただいた自治体の皆様からは、「旅行社の方々と一度にお会いして直接意見が聴取でき、各種 PR が直接旅行社向けにできてとても有意義だった」、「来年度以降も是非参加したい」といったご意見を多数いただきました。

また、今回のセミナーには、北京市内教育旅行エージェント側から、教育旅行業務を企画担当されている責任者の方々、キーパーソンの皆様方にご参加いただいたこともあり、自治体側のプロモーションを一方向的に聴くだけでなく、大変熱心に質問をされる姿が多く見受けられました。

そして、結果的に当初予定を上回る数の団体の皆様にご参加いただけたこともあって、一団体当たりの PR 時間がもう少し欲しかったとの御意見もいただきました。

北京事務所では、今後も引き続き、自治体の皆様方のご意見を踏まえて訪日教育旅行プロモーション事業を開催し、地方自治体の取組支援を行っていきたいと考えております。



訪日教育旅行セミナーの自治体プロモーション風景（文中の写真も同じ）

（古川所長補佐 京都府派遣）